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Comune di San Vittore Olona
Via Europa, 23 - 20028 San Vittore Olona (MI)

Tel. 0331 488911 - Fax 0331 519428
www.sanvittoreolona.org

comune.sanvittoreolona@pec.regione.lombardia.it

Informazioni Comunali

Ricevimento Sindaco e Assessori

Orari uffi  ci comunali

Marilena Vercesi - Sindaco con delega: 
Personale, Istruzione, Rapporto con le partecipate,
SUAP e attività produttive.
Il Sindaco riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Marco Zerboni - Vicesindaco con delega: 
Urbanistica, Lavori Pubblici, Protezione Civile,
Bilancio
Il Vicesindaco riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Maura Alessia Pera - Assessore con delega: 
Cultura, Politiche Giovanili, Comunicazione
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Antonella Lattuada - Assessore con delega: 
Servizi Sociali, Servizi Informatici
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331 488921

Paolo Salmoiraghi - Assessore con delega: 
Polizia Locale, Viabilità, Trasporti, Sport, Ecologia
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

SEGRETARIO GENERALE
dott. Francesco MIATELLO

SERVIZI GENERALI 
e VICE SEGRETARIO
Responsabile
dott. Ronni R. GRANESE

SETTORE 2 FINANZIARIO
Responsabile
dott.ssa Gabriella CARAMAGNO

SETTORE 3 TECNICO
Resp. geom. Ivan BRIVIO

Uffi  cio SEGRETERIA
tel. 0331.488920-21
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio URP
tel. 0331.488961
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio PUBBLICA ISTRUZIONE
CULTURA e SPORT
tel. 0331.488980-81
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio RAGIONERIA e TRIBUTI
tel. 0331.488930-31-32
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio SERVIZI SOCIALI
e ASSISTENTE SOCIALE
tel. 0331.488970-71
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio POLIZIA LOCALE
tel. 0331.422484
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio DEMOGRAFICI e CIMITERIALI
tel. 0331.488901-02-61
lun-mar-mer-giov-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio ECOLOGIA
tel. 0331.488943
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio LAVORI PUBBLICI
e MANUTENZIONI
tel. 0331.488942
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio URBANISTICA -SUE 
tel. 0331.488934
mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio SUAP
tel. 0331.488944
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

CIMITERO orari di apertura
PERIODO ESTIVO
da Lun a Dom 8.30-18.00
PERIODO INVERNALE
da Lun a Dom 8.30-17.30

DIRETTORE RESPONSABILE: Marilena Vercesi - Sindaco

REDAZIONE: Pier Paolo Cantù, Francesco Guarino, Giulia Zmijalac,
Rodolfo Nebuloni, Vincenzo Mariani, Paolo Galli

SEGRETERIA DI REDAZIONE: Silvia Rossi
Comune di San Vittore Olona - Via Europa n. 23 - Tel. 0331.488921

Email: s.rossi@sanvittoreolona.org

SEDE: Comune di San Vittore Olona
Via Europa, 23 - 20028 San Vittore Olona (MI) - Tel. 0331.488911

PROGETTO GRAFICO:
MACCHI GUIDO - 21050 Lonate Ceppino (VA)

Via 2 giugno, 3 - Tel. 338.8967889 - Email: guido_macchi@libero.it

Registrazione Tribunale di Milano numero 57 dell’08.02.2010

RICORDATI DI ISCRIVERTI
ALLA NEWSLETTER COMUNALE

RICEVERAI TUTTE LE INFORMAZIONI
SULLE ATTIVITÀ E MANIFESTAZIONI

IN TEMPO REALE.

www.sanvittoreolona.org



3

La questione dei profughi, le manca-
te comunicazioni, l’impossibilità da 
parte delle pubbliche amministrazio-
ni di poter intervenire adeguatamen-
te: quanti problemi sono sul tavolo, e 
quante poche soluzioni abbiamo per 
farvi fronte. 
In riferimento ai vari articoli sui quoti-
diani locali, vorrei sottolineare come 

l’accoglienza “equilibrata” dei profughi,  sia ancora un obiet-
tivo diffi  cile da raggiungere. Innanzitutto, vorrei ricordare 
che a San Vittore Olona dal 2003 ad oggi, senza che vi sia 
stato un preciso coinvolgimento dell’Amministrazione Co-
munale, solo da Cielo Terra, in quanto Onlus accreditata dal 
Prefetto, come ammesso personalmente dal titolare della 
Onlus Luca Zocchi, sono transitati/accolti 23 (**)  profughi 
provenienti da diff erenti continenti, previo accordo diretto 
con la Prefettura di Milano.
(**) Questo numero (23 profughi) si riferisce ad una attività 
di verifi ca e di incrocio dei dati prodotti dagli uffi  ci di Polizia 
Locale e Uffi  cio Anagrafe n.5 nel 2003, n.2 nel 2012, n.4 nel 
2014, n. 7 nel 2016 e n.5 nel 2017.
Senza voler andare alle origini di tutta la vicenda, è il caso di 
ricordare quanto accaduto più di recente nel 2014 quando, 
nonostante l’accordo sovracomunale tra Prefetto, Piano di 
Zona (11 comuni del Legnanese tra cui il nostro) e la coope-
rativa Padri Somaschi,  per l’accoglienza di 25 profughi sul 
comune di Legnano, la Prefettura di Milano assegnò ulte-
riori 4 profughi provenienti dal Gambia solo a San Vittore 
Olona, grazie alla disponibilità di alloggi off erta da Cielo e 
Terra. Per quanto accaduto scrivemmo una lettera al Prefet-
to per segnalare la situazione e il nostro disappunto, ma, di 
fatto, la situazione è rimasta immutata.
Inoltre, sempre a nostra insaputa, nel 2015 a San Vittore 
Olona hanno trovato ospitalità 23 profughi , grazie ad un 
accordo per il  progetto SPRAR “Benvenuti al Nord” siglato 
tra Ministro Interni, Comune di RHO e Cooperativa Intrecci 
Onlus,  sulla disponibilità di alloggi di proprietà della Cari-
tas, senza che vi fosse un nostro diretto coinvolgimento e 
senza nostra adesione formale.
E ancora, dal 2016 ad oggi, sempre tramite l’associazione 
Onlus Cielo e Terra, sono transitati/alloggiati esattamente 
ulteriori 11 profughi provenienti da Nigeria, Pakistan, Costa 
D’Avorio e Gambia senza nessuna  comunicazione all’Am-
ministrazione, la cui presenza, per altro, è stata scoperta 
solo a seguito di segnalazione da parte dell’ ATS (Azienda 
Territoriale Sanitaria) di un caso di scabbia, da cui è scaturi-
to il sopralluogo della Polizia Locale.
È, quindi, più che evidente che il Protocollo proposto nel 
2017, tanto caldeggiato dal consigliere di minoranza Avv. 
Alberto Fedeli,  e da alcuni amministratori di zona, e che 
a ragion veduta non ho fi rmato, NON GARANTISCA UNA 
QUOTA LIMITE perché a San Vittore la quota indicata dal 
Protocollo  di 23 profughi era stata di gran lunga superata 
già dal 2015.
Inoltre, se aggiungiamo gli ulteriori 5 profughi che sono arri-
vati in questi mesi, la quota  sale ulteriormente.
 La matematica non è un’opinione e questi numeri mostrano 
come giusta la nostra posizione e la preoccupazione rispet-
to ad una situazione che i diversi livelli dello Stato ci sembra 
non riescano adeguatamente a controllare. Tutto ciò acca-
de perché questo sistema di accoglienza manca di adeguati 
collegamenti tra Questura, Prefetto, Onlus /Cooperative ed 
Enti Locali in quanto: 
- i profughi sono identifi cati e foto segnalati presso le Que-
sture per il rilascio del permesso di soggiorno di sei mesi, in 
modo che possano essere assegnati ai vari centri di acco-
glienza locali,  senza che sia comunicato all’Amministrazio-
ne interessata dal loro arrivo. 
- la normativa prevede che chiunque, a qualsiasi titolo (ospi-
talità, affi  tto, comodato…) fornisca alloggio, ovvero ospiti 
uno straniero per un periodo superiore ai tre mesi , sia tenu-

to a darne comunicazione scritta entro 48 ore solo ed esclu-
sivamente all’autorità di Pubblica Sicurezza, la Questura, 
senza l’obbligo di informare le Amministrazioni.
- l’iscrizione anagrafi ca e, quindi, il rilascio della carta d’i-
dentità avviene solo per gli stranieri che spontaneamente si 
presentano presso i nostri uffi  ci e lo richiedano. 
Pertanto, coloro che non si presentino spontaneamente, o 
perché presenti sul territorio solo temporaneamente (per un 
periodo inferiore a 6 – 12 mesi), o perché non interessati ad 
acquisire la residenza, non sono iscritti fra i residenti. Con-
seguentemente, la cancellazione anagrafi ca può avvenire 
solo su segnalazione degli interessati o dell’Associazione 
ospitante, senza che sussista un obbligo di comunicazione 
all’Ente per l’avvenuto abbandono della residenza anagra-
fi ca.
In conclusione, non è possibile per le Amministrazioni Locali 
essere a conoscenza delle persone eff ettivamente alloggia-
te nel territorio, il protocollo non off re certezze sul numero 
complessivo dei migranti da assegnare ai nostri comuni, 

dato che il fondo nazionale delle politiche sociali risulta 
variabile in funzione dei richiedenti asilo. Questo crea pro-
blemi seri di sicurezza ed anche di integrazione, soprattutto 
quando, utopisticamente, si pensa di gestire l’integrazione 
entro il 31.12.18, data di scadenza del Protocollo proposto 
dal Prefetto di Milano.
Noi  “populisti” vogliamo solo chiarire che il Popolo di San 
Vittore Olona rimane totalmente in balia delle scelte del 
Prefetto, delle Cooperative/Onlus e dei benpensanti come 
il Consigliere Fedeli,  tanto la scabbia non è poi così peri-
colosa!
Come primo cittadino, non ho certo creato falso allarmismo, 
ma solo tutelato la salute pubblica che, bisogna ricordare, é 
un bene assoluto, costituzionalmente protetto,  mettendo 
semplicemente al primo posto la tutela dei propri cittadini.
Tornando alla scelta di non fi rmare il protocollo, vorrei sug-
gerire a chi mi critica, di leggere attentamente il relativo te-
sto, per capire a cosa noi sindaci saremmo obbligati a sotto-
stare, per realizzare l’accoglienza e l’inserimento nel mondo 
del lavoro dei “migranti”,  quando, di questi tempi, il disagio 
economico delle nostre famiglie cresce di giorno in giorno, 
nel disperato tentativo di  ricollocarsi nel mondo del lavoro,  
soprattutto, quando non ci sono prospettive per il futuro.   
Ma tant’è, che forse é più facile fare i buoni mentre noi cat-
tivi, che vogliamo prima di tutto il bene della nostra comu-
nità, siamo solo dei populisti ....E SIAMO FELICI D’ESSERLO.

Marilena Vercesi
Il Sindaco

Emergenza profughi
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Una storia che si trascina da anni, senza mai 
giungere a una conclusione efficace. E ad ogni 
timido passo in avanti, attraversando burocrazia 
e carta, si palesa un nuovo intoppo.
Così il Sindaco Marilena Vercesi in maggio ha 
partecipato,  nell’ambito del Comitato di Coor-
dinamento PLIS, all’ennesimo incontro in Regio-
ne Lombardia con AIPO (Agenzia Interregionale 
per il fiume PO); tema all’ordine del giorno i la-
vori di appalto delle vasche di laminazione, a cui 
da sempre l’Amministrazione è contraria.
La novità di questo ennesimo incontro è stata 
la rescissione da parte di AIPO dal contratto in 
essere con l’azienda Tecnis a seguito del blocco 

e dell’avvio del procedimento di indagine da parte di ANAC (Associazione Nazionale Anti Corruzione) su 
un ramo dell’azienda stessa.
“Le indagini dureranno anni – ha commentato il sindaco – pertanto si rende necessario riappaltare i lavori 
e rivedere il quadro economico. Andremo pertanto a ridiscutere le opere compensative e vigileremo af-
finché non venga modificato il progetto. La situazione è assai complessa, i ritardi sono infiniti, ogni passo 
in avanti è costellato da lungaggini burocratiche ma il Comune di San Vittore è sempre presente ad ogni 
incontro, come attenti osservatori, non ha mai saltato un appuntamento perché è non nostro interesse 
seguire attentamente ogni evoluzione, fermo restando che siamo sempre stati e saremo sempre contrari 
alle vasche di laminazione”.  
Ma non è solo la rescissione dal contratto con la Tecnis ad essere all’ordine del giorno nell’incontro in Re-
gione Lombardia: il problema della messa in sicurezza dell’area demaniale e della sua gestione, ad oggi 
ancora senza una risposta: “Abbiamo sollecitato AIPO un effettivo versamento dei contributi affinché si 
possa mettere in atto un controllo concreto delle aree demaniali prima e dopo il compimento delle opere. 
Come sempre il Comune di San Vittore si pone in modo critico sui tempi di gestione e sugli adempimenti”.
I problemi non si esauriscono qui: occorre ancora procedere alla messa in sicurezza degli individuati 
quattro punti critici dell’Olona, grazie a un finanziamento di 300 mila euro: “Ci stiamo portando avanti 
con uno studio di fattibilità che simula la piena storica dell’Olona, che prevede impianti ad hoc per la 
messa in sicurezza idraulica e quindi la possibilità di inquadrare un piano di emergenza che comprenda 
gli interventi prioritari”. Il Comune di San Vittore Olona ha già avanzato una richiesta per il prossimo ap-
puntamento in Regione Lombardia. “Abbiamo chiesto di avere un piano di gestione delle vasche di lami-
nazione, che contenga tutti i criteri che possano far comprendere modalità e tempi di apertura e chiusura 
delle stesse. Ci auguriamo di ricevere quanto chiesto, senza ulteriori rinvii”, ha concluso il Sindaco Vercesi.

I lavori di riqualifi cazione ambientale lungo l’Olona sono fi nalmente  iniziati.
Si tratta delle “Opere di riqualifi cazione ambientale lungo il fi ume Olona nei 
comuni di San Vittore Olona, Canegrate, Nerviano e Parabiago” relative al 
progetto sovracomunale in ambito Plis dei Mulini.
Le opere previste in territorio sanvittorese prevedono: la realizzazione di un 
passaggio naturalistico ciclo pedonale a fi anco dell’argine del Vallo, com-
preso tra le vie XXIV Maggio e Valloggia/Fornasone; la realizzazione di un’a-
rea verde attrezzata con giochi per bambini, punti luce e piante nei pressi 
dell’ex Opifi cio Visconti di Modrone lungo la via Barlocco; e infi ne la creazio-
ne di un percorso pavimentato ad uso misto non veicolare che collegherà 
via Pavese e divisione Sforzesca con le e relative opere accessorie lungo la 
via XXIV Maggio, in zona scuole medie.
Il progetto sovra comunale è stato fi nanziato da Fondazione Cariplo e il pro-
getto preliminare venne approvato nel 2009 ma i numerosi i ritardi che han-
no rallentato l’iter e l’attuazione sono stati dovuti  agli espropri sui territori 
di Parabiago e Nerviano.
Nel tempo sono state apportate al progetto alcune migliorie, che negli anni 
hanno contribuito a ridefi nirlo per come si presenta oggi. 

Vasche di laminazione e Regione Lombardia:
a che punto siamo?

Al via i lavori di riqualifi cazione ambientale lungo il fi ume Olona
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Uno sfregio inutile quanto demagogico: sono stati imbrattati, con mani-
festini abusivi, i manifesti uffi  ciali del 25 Aprile. In questi fogli stampati e 
incollati sul programma della manifestazione si accusavano i partigiani di 
non essere degli eroi della fi ne della Seconda Guerra Mondiale bensì di aver 
contribuito all’uccisione di civili inermi.
Il Sindaco Marilena Vercesi ha condannato il gesto vandalico così: “Conti-
nuare oggi nel 2017 a lanciare accuse e a far rivendicazioni storiche in que-
sta maniera non solo non giova alla comunità ma reitera un sentimento di 
odio e di divisione che sarebbe ormai giunto il momento di mettere da par-
te e guardare avanti, perché nuove sfi de ben più gravi ci attendono.
Stiamo vivendo in un’epoca in cui a livello internazionale si sono insediati 
regimi di fi nta democrazia, siamo minacciati dallo spettro di un populismo 
incalzante e di minacce di guerra nucleare e globale, senza contare il pro-
blema ormai sempre più macroscopico dell’Islam Radicale che bussa alle 
nostre porte riversando attentati terroristici e un fi ume di migranti disperati.
Credo sia giunto il momento di mettere da parte la visione ristretta della contrapposizione fra schieramenti 
rossi e neri ormai anacronistica e alzare lo sguardo perché l’orizzonte preoccupante e richiede lo sforzo 
unitario di tutti”.

Il 25 Aprile a San Vittore Olona
fra manifesti imbrattati e demagogia

Il discorso del Sindaco Vercesi in occasione del 25 Aprile
“Quest’anno ricorre il 
70º anniversario del-
la approvazione della 
Costituzione della Re-
pubblica italiana, che 
come è noto è entrata 
in vigore il 1 gennaio 
del 1948.
È opportuno, almeno 
per una volta, cer-
care di individuare 
gli aspetti che, dei 
principi generali e 
fondamentali che 
caratterizzano la no-
stra Costituzione, si 

possono applicare alle nuove sfi de della società. È 
evidente che i problemi che i costituenti si trovarono 
ad aff rontare 70 anni or sono oggi sono mutati. Non 
si vuole dire che si tratta di avere superato il rischio 
del totalitarismo, di qualunque matrice ideologica 
esso sia, ma certo le sfi de di oggi sono profondamen-
te diverse da quelle che caratterizzavano l’Italia del 
primo dopoguerra.
Oggi, si tratta di aff rontare una serie di problemi as-
sai complessi: i regimi fi ntamente democratici ma 
profondamente autocratici come la Russia e come si 
avvia a diventare la Turchia, all’esito del referendum 
di dubbia legalità che sta portando ai confi ni dell’Eu-
ropa una nazione non più laica ma islamizzata e che 
rappresenta il secondo esercito dell’alleanza atlanti-
ca della Nato.
Accanto a questi fi nti regimi democratici, dobbiamo 
aff rontare la sfi da del populismo, del fi nto rinnova-
mento sulla base di una volontà di disprezzare la 
politica, volontà che potrebbe condurre personaggi 
impreparati, guidati solo dalla bramosia di rispon-

dere agli istinti più impulsivi della popolazione, a 
governare senza essere in grado di dare risposte con-
crete ai grandi problemi economici e sociali che ci si 
presentano. Ed infi ne, l’Islam radicale, la lotta incom-
prensibile di un radicalismo religioso che l’Europa, 
che in passato ha soff erto di tali gravi chiusure della 
ragione, oggi deve aff rontare.
E tutto questo, con un contesto sociale di grande dif-
fi coltà economica.
È di tutta evidenza che i principi generali che han-
no fondato la liberazione dall’oppressione e hanno 
consentito la ricostruzione del paese dopo il delirio 
bellico, sono quei principi che dovranno aiutarci ad 
aff rontare queste sfi de. Per fare questo però è neces-
sario fare i conti col passato, chiudere fi nalmente 
certe ferite ideologiche che non hanno più alcuna 
ragione d’essere e aff rontare con ragionevolezza e 
decisione questi nuovi problemi, molto più complessi 
e molto più diffi  cili da risolvere perché, in alcuni casi, 
aff ondano le loro radici in un disagio sociale ed eco-
nomico che è l’unica vera causa di questa disperante 
lotta con le ideologie irrazionali e pericolosamente 
stupide.
Da ultimo, il nostro paese deve aff rontare il proble-
ma della migrazione che è un problema, esattamen-
te come la crisi economica, la crisi delle ideologie, la 
crisi della politica. Ma per rispondere a queste sfi de e 
necessario abbandonare l’ipocrisia che fi no ad oggi 
ci ha condotto e ci ha imposto certi comportamenti.
È opportuno fi nalmente dire ed aff ermare un princi-
pio molto semplice: chi sbaglia deve pagare, senza 
sconti e questo riguarda i politici, i cittadini comuni, i 
furbi, i fi nti profughi e tutti quelli che si approfi ttano 
di una nazione come la nostra che ha una Costituzio-
ne e dei principi saldi e irrinunciabili”.
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Sabato 8 e sabato 22 aprile si è svolto presso Villa Adele,
organizzato dall’Amministrazione Comunale in collaborazione
con l’Associazione Sessantamilavitedasalvare, il Corso BLSD (Basic Life Support and De-
fi brillation) aperto a tutta la cittadinanza. Durante le due giornate sono state formate 
circa 25 persone che hanno ricevuto le nozioni base sulle manovre di rianimazione car-
diopolmonare e sull’utilizzo del defi brillatore secondo le Linee Guida Regionali AREU 
118 Lombardia. Nel corso del 2016 l’Amministrazione Comunale ha acquistato 6 DAE, 
tre dei quali sono stati posizionati in via Alfi eri, all’esterno dei campetti di calcetto, in via 

Vittorio Veneto, all’esterno della Sala Polivalente, e all’interno dell’autopattuglia della Polizia Locale. I rima-
nenti 3 defi brillatori, sono stati posizionati all’esterno della Scuola Primaria di via Don Magni, all’esterno del 
Campo Sportivo di via Roma e all’esterno del Centro Sportivo Malerba in via Grandi, in collaborazione con 
le nostre Associazioni Sportive, che hanno contribuito acquistando le teche. La scelta di mettere all’esterno 
degli edifi ci comunali in cui si praticano le attività sportive va incontro alle esigenze delle nostre Associa-
zioni Sportive, cui corre l’obbligo di dotarsi di DAE, ma al contempo sono a disposizione della cittadinanza 
in caso di necessità.

Paolo Salmoiraghi
Assessore allo Sport Comune di San Vittore Olona

Occhio al cuore: un corso per l’utilizzo
corretto dei defi brillatori
Occhio al cuore: un corso per l’utilizzo

organizzato dall’Amministrazione Comunale in collaborazione
Sabato 8 e sabato 22 aprile si è svolto presso Villa Adele,
organizzato dall’Amministrazione Comunale in collaborazione

Occhio al cuore: un corso per l’utilizzo
corretto dei defi brillatori

Ha avuto larga partecipazione la “Camminata per le 
Famiglie” organizzata dal Comune di San Vittore Olo-
na, aperta a tutti e gratuita con lo scopo di far risco-
prire le bellezze naturalistiche e agricole del territorio 
di San Vittore Olona: una domenica di aprile diversa, 
lungo un percorso aff ascinante, con tappa allo storico 
Mulino Meraviglia, per un viaggio nel tempo alle ra-
dici agricole del territorio, la visita a La Foppa, l’area 
umida verde salvata e recuperata dal Comune di San 
Vittore Olona, un tesoro naturalistico da tutelare per le 
generazioni a venire.
Musica e zumba, ginnastica di riscaldamento pre-pe-
assaggiata e un aperitivo degustazione al termine 
hanno suggellato il successo della giornata.

Camminata per le famiglie

Hanno indossato guanti da giardinaggio e si sono “armati” di sac-
chi colorati della raccolta diff erenziata insieme agli insegnanti per 
raccogliere bottigliette di plastica e cartacce abbandonate sul prato 
del parchetto di via Roma i bambini delle classi 4a e 5a della scuola 
primaria “G. Carducci” e la classe 5a della Scuola paritaria “Madre 
G. Comensoli” hanno pulito i giardinetti.
Ben 130 alunni entusiasti hanno messo in pratica concretamente i 
principi enunciati nel Progetto Didattico di Educazione Ambientale 
rivolto ai piccoli cittadini  di San Vittore Olona.
Ad accogliere i bambini al parchetto c’erano il Sindaco Marilena 
Vercesi e l’Assessore all’Ecologia Paolo Salmoiraghi che hanno ricor-
dato il senso civico della pulizia e della tutela del verde nonché il 
valore della raccolta diff erenziata.
A dare un supporto all’iniziativa erano presenti anche Antonella 
Meccariello (responsabile della Scuola Primaria) e diversi consiglieri 
comunali.

Giornata del verde pulito

La scoperta del territorio è uno dei primi obiettivi che l’amministrazione comunale di San Vittore Olona si è po-
sta nei confronti dei bambini proponendo una serie di passeggiate didattiche lungo il fi ume Olona e nell’area 
umida La Foppa proprio nello spirito del Progetto Olona GreenWay. Così in aprile e maggio sono stati promos-
si camminate per le famiglie, passeggiate con i nonni, pic nic, una giornata dedicata al verde con la pulizia del 
parco fatta dai bambini delle scuole elementari. L’educazione all’ambiente passa attraverso queste iniziative 
particolarmente apprezzate dai bambini.

Bambini al centro – Passeggiate alla scoperta del territorio
e attività didattiche estive
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La Legge Regionale n. 7 del 10 marzo 
2017 prevedeva per i Comuni lombardi 
la consegna della mappatura dei terri-
torio ai quali non è concesso il recupero 
di vani e di seminterrati perché a rischio 
di esondazione idrogeologica. Il Comu-
ne di San Vittore Olona ha adempiuto 
agli obblighi di legge entro i termini 

stabiliti (120 giorni) escludendo appunto tutti i terreni al 
di là del vallo, a rischio di esondazione del Fiume Olona, 
come da prescrizione delle fasce PAI. Sono state esclu-
se anche quelle aree a basso rischio idrogeologico per-
ché, come ha sottolineato il vice sindaco Marco Zerboni, 
“anche nelle aree a basso rischio sussiste la possibilità di 
ripercussioni sulle proprietà in caso di esondazione del 
fi ume. Alto o basso che sia, il rischio esiste, pertanto ab-
biamo ritenuto importante tutelare i nostri cittadini con 
maggior decisione”. L’Amministrazione comunale sanvit-
torese ha altresì costituito un fondo per l’individuazione 
di aree agricole nello stato di fatto. In caso di edifi cazio-
ne di suddette aree il costo del versamento per gli oneri 
salgono di +5%, e tale somma confl uisce in un fondo per 
opere ambientali da utilizzare entro tre anni per riquali-
fi cazioni forestali ed ecologiche con priorità nell’ambito 
del PLIS dei Mulini. Nel caso in cui il fondo non dovesse 
essere utilizzato entro i tre anni prescritti, le somme in 
esso stanziate confl uiranno in un fondo regionale per 
l’ambiente, che Regione Lombardia potrà impiegare in 
progetti e opere in qualunque area a sua discrezione sul 
territorio regionale.

L’Amministrazione di San Vittore Olona in sede di Consiglio Comuna-
le ha presentato una variazione di bilancio per un ammontare di euro 
167.100.
Si tratta di fondi che sono stati destinati ad interventi relativi alle 
Opere Pubbliche, nello specifi co la somma è stanziata a favore dei 
lavori di sostituzione della quasi totalità dei serramenti della scuola 
primaria “G. Carducci”.  
La variazione è stata possibile grazie all’utilizzo dell’avanzo di ammi-
nistrazione per il capitolo di investimenti per progetti per stabili sco-
lastici approvati da Regione Lombardia.

Il Comune tutela i cittadini e i terreni a rischio idrogeologico
E con i costi di ristrutturazione viene costituito un fondo per l’ambiente

Scuole: sostituiti gran parte dei serramenti
alle Carducci durante l’estate

È stata pubblicata sul Bollettino Uffi  ciale del 
13 marzo la Legge regionale 7/2017, che re-
gola il recupero di vani e locali seminterrati 
esistenti. La norma è entrata in vigore il 28 
marzo.
A partire da quel momento sono decorsi i 120 
giorni per l’adeguamento o l’esclusione di al-
cune zone. Tutti i Comuni devono adeguare i 
Piani di governo del territorio (PGT) ed even-
tualmente escludere le zone a rischio idrogeo-
logico entro il 26 luglio 2017.
I Comuni possono escludere parti dei lori terri-
tori dall’applicazione della norma per esigen-
ze legate alla tutela paesaggistica o igienico 
sanitaria, al rischio idrogeologico e alla difesa 
del suolo. La legge sul recupero dei seminter-
rati esclude a priori le zone interessate da ope-
razioni di bonifi ca o da fenomeni di risalita 
dell’acqua.
Dopo il recupero dei seminterrati e l’otteni-
mento dell’agibilità, non si potrà cambiare 
la destinazione d’uso per dieci anni. I semin-
terrati recuperati non potranno inoltre essere 
adibiti a fi nalità di culto.

Legge Regionale n. 7 
del 10  marzo 2017

I vecchi serramenti I nuovi serramenti



8

Il Comune di San Vittore Olona ha approva-
to nella seduta del  Consiglio Comunale del 
7 giugno p.v. il nuovo “Regolamento Servizi 
Funerari, Necroscopici, Cimiteriali e Polizia 
Mortuaria”.
Restano invariate le tariff e così come le 
misure delle aree di sepoltura e delle tom-
be, mentre sono state meglio specifi cate le 
regole di accesso al Camposanto in termini 
di orari, modalità e divieti.
In base alle disposizioni di legge del 1998 
in materia di attività funebri e cimiteriali, 
il Regolamento comunale si è adeguato 
adottando la norma secondo la quale non 
viene più concessa la perpetuità delle 
tombe di famiglia.
Cosa cambia, dunque? Viene fi ssato un tet-
to temporale di massimo 60 anni (30 anni + 
30 anni ) per le tombe di piccole e  medie 
dimensioni, e un tetto di 99 anni (50+49) 
per le tombe di grandi dimensioni.
Nulla cambia per tutti coloro i quali sono in 
possesso di tombe di famiglia concesse in 
data anteriore al 1998. La perpetuità non 
viene revocata.

La via Roma è una importante via di accesso, insieme al Sempione, alla città di San Vittore Olona; inoltre si 
aff acciano su di essa gli ingressi di ben due parchi cittadini e dell’Asilo Nido Delle Fate e dei Folletti.
Tuttavia percorrerla è da molti anni diventato diffi  cile e il suo ammaloramento costringe a fare slalom fra 
piante e marciapiedi ormai compromessi dalle radici e dalla vegetazione. Così è stato infatti approvato all’u-

nanimità in sede di commissione consiliare un pro-
getto per riqualifi carla.
La soluzione è stata studiata dall’uffi  cio tecnico del 
Comune di San Vittore Olona per aff rontare defi niti-
vamente ed effi  cacemente le problematiche viabili-
stiche e di percorribilità dei marciapiedi da parte di 
passeggini, carrozzine per portatori di handicap e 
soggetti fragili con diffi  coltà deambulatorie.
Cosa cambierà? Innanzitutto diciamo cosa non cam-
bierà: è stato mantenuto il doppio senso di circola-
zione. Saranno invece ripristinati i marciapiedi per 
consentire una circolazione facilitata e idonea, saran-
no realizzate aiuole laddove i marciapiedi sono più 
ammalorati e sarà sacrifi cato qualche albero dove 
sarà strettamente necessario, tenuto conto che ne 

sono presenti 102 lungo tutta l’asse viaria. Con questa soluzione Via Roma sarà completamente percorribile, 
da via 24 Maggio fi no al confi ne con il Comune di Legnano. Per i lavori, che saranno appaltati con apposita 
gara, sono stati stanziati 130 mila euro. Infi ne, sarà organizzata una serata aperta al pubblico per la presenta-
zione del progetto ai cittadini di San Vittore Olona.
Nel corso della Commissione Consiliare pubblica dell’11 luglio scorso i cittadini di San Vittore Olona hanno 
avanzato alcune idee circa i lavori di via Roma.
Queste proposte saranno tenute in considerazione dagli uffi  ci competenti.

Non solo gli sportivi ma tutti i cittadini di San Vittore Olo-
na da oggi benefi ciano di un servizio in più: è stata infatti 
posizionata una fontanella di acqua potabile a ridosso del 
Campetto, ovvero il campo di calcetto di via Roma.
Inaugurato nel 2012, il 
Campetto era sprovvisto 
di un punto approvvigio-
namento idrico esterno.
Così grazie a Cap Hol-
ding, gestore del servizio 
idrico cittadino, è stata 
posizionata una fonta-
nella d’acqua.
Ora non resta che affi  -
darsi al buon senso di 
tutti come ha ricordato 
l’assessore Marco Zerbo-
ni: “La fontanella è a di-
sposizione degli sportivi 
e di tutti  cittadini sanvit-
toresi; invito tutti a servirsene in maniera responsabile, evi-
tando sprechi di acqua e scongiurando possibili atti van-
dalici. La fontanella è di tutti e va mantenuta per il rispetto 
di tutti”.

Cimitero: nuovo
regolamento

Lavori in città: via Roma sarà riqualifi cata

Una fontanella per il campetto
di calcetto
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Un successo siglato dall’Amministrazione Vercesi quello raggiunto con l’approvazione 
all’unanimità dell’aggiornamento dei contributi di costruzione nell’ambito della seduta del 
Consiglio Comunale del 7 giugno scorso. In base alla Legge Regionale 12/2005 per il Governo 
del Territorio, è stabilito per i Comuni l’aggiornamento del costo di costruzione e degli oneri di 
urbanizzazione (Capo IV, artt. 43 e 44) da eff ettuarsi ogni tre anni.
Il Comune di San Vittore Olona ha eff ettuato l’ultimo aggiornamento nel 2014 e ad oggi era 
l’unico comune fra quelli limitrofi  ad aver applicato il costo più basso.
Con l’aggiornamento approvato all’unanimità da tutti i consiglieri di maggioranza e di 
minoranza oggi il Comune di San Vittore Olona si attesta esattamente nella media dei cinque 
comuni confi nanti di Cerro Maggiore, Parabiago, Legnano, San Giorgio Su Legnano e Canegrate.
Il vice sindaco Marco Zerboni rassicura: “Non riteniamo che tale aumento incida su eventuali 
decisioni di ristrutturazione”. 

Aggiornamento dei contributi di costruzione
approvato all’unanimità
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Hanno visitato il Palazzo Comunale, la sede del Consiglio di Regione Lombardia a Milano e la sede del Tribu-
nale (il Palazzo di Giustizia) assistendo a un processo per direttissima: tante emozioni, tanta voglia di scoprire 
come operano le istituzioni e di vivere “dal vivo” l’attività dei “grandi”. Così il Progetto Legalità voluto forte-
mente dall’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona sta dando ottimi frutti coinvolgendo i bambini e 
i ragazzi delle scuole sanvittoresi.

San Vittore Olona, la visita al Palazzo Comunale
Si sono intrattenuti con i funzionari negli uffi  ci potendo fare domande, soddisfare curiosità e persino simu-
lare la seduta di un vero e proprio consiglio comunale approvando o respingendo mozioni: le classi quinte 
delle scuole elementari cittadine hanno proseguito in maggio il percorso tracciato nel progetto “Educazione 
alla legalità”. “I bambini erano tutti molto attenti – ha commentato il Sindaco Marilena Vercesi, che li ha ac-
compagnati nei vari uffi  ci insieme al consigliere Giacomo Agrati – e sono rimasti molto aff ascinati soprattutto 
dalla sede della Polizia Locale dove gli schermi della videosorveglianza, le uniformi, le armi, le palette e i tanti 
attestati appesi alle pareti hanno conquistato e suscitato mille domande. Queste visite sono parte integrante 
di quel Progetto di Educazione alla Legalità di cui la nostra amministrazione va molto fi era. Il senso è quello 
di far percepire ai bambini la vicinanza delle istituzioni al cittadino, di sviluppare il senso civico e l’interesse 
per la Cosa Pubblica e di mostrare il volto amico delle Forze dell’Ordine”. Al termine della visita alle insegnanti 
è stato donato l’opuscolo “Amicò”, un vademecum per approfondire la conoscenza delle realtà istituzionali ai 
più piccoli.

Progetto Legalità: tante iniziative dedicate ai giovanissimi
alla scoperta dei luoghi delle istituzioni

Milano, la visita nella sede
del Consiglio di Regione Lombardia
Sono state invece coinvolte le scuole medie G. Leo-
pardi e una sessantina di ragazzi delle classi 2e A – B 
– C nella interessante trasferta a Milano per una visi-
ta a Palazzo Pirelli, nella sede del Consiglio regionale 
lombardo.
Ad accogliere bambini, insegnanti e il Sindaco Vercesi 
e il vice sindaco Marco Zerboni c’era il consigliere re-
gionale legnanese Carolina Toia.
Con lei i bambini hanno potuto incontrare i funzio-
nari regionali, che hanno illustrato compiti e funzio-
namento dell’Assemblea legislativa, con particolare 
attenzione ai passaggi relativi alla stesura e l’appro-
vazione delle leggi, con particolare attenzione agli 
interventi regionali per la situazione ambientale del 
fiume Olona. I ragazzi hanno poi potuto simulare la 
seduta di un Consiglio regionale dibattendo e votan-
do i  temi più vari.
Al termine della seduta simulata sono stato accompa-
gnati al Belvedere del 31esimo piano di Palazzo Pirelli.
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Il Tribunale con la sua magnifi cenza architettonica e il fascino dei processi a cui assistere in diretta e di per-
sona hanno catturato l’attenzione dei giovanissimi che, accompagnati dal Sindaco di San Vittore Olona Mari-
lena Vercesi, con gli Assessori Maura Pera e Paolo Salmoiraghi, 
i docenti e i rappresentanti della cooperativa Stripes, hanno 
potuto vivere un’esperienza unica. Hanno così fatto il loro in-
gresso nella sede del Tribunale e hanno potuto contemplare 
statue, bassorilievi, lunghi corridoi, ampie scalinate e gallerie 
restando molto colpiti dalla maestosità del Palazzo e dall’im-
ponenza della statua della Giustizia di Attilio Selva collocata in 
uno degli otto cortili interni. L’emozione più grande tuttavia 
è stato poter entrare in un’aula di tribunale e assistere ad al-
cune udienze per direttissima, accolti e guidati dall’avvocato 
Consoletti che ha spiegato in modo esaustivo cos’è e come si 
svolge un processo per direttissima. Tutti gli studenti hanno 
seguito con molta attenzione e interesse le udienze ed in particolare gli interrogatori e le confessioni degli 
imputati. L’esperienza così concreta ha invitato tutti a una profonda rifl essione. Al termine delle udienze i 
giudici si sono intrattenuti con i ragazzi per spiegare come vengono giudicati alcuni tipi di reato e per ri-
spondere alle loro numerose domande; quindi sono stati accompagnati nell’Ambulatorio al terzo piano per 
ammirare la mostra fotografi ca che racconta l’esperienza delle carceri APAC in Brasile. La Mostra, curata da 
Javer Réstan e Julian De La Morena, ripercorreva gli oltre quarant’anni di APAC, l’associazione che in Brasile 
ha utilizzato un’idea rivoluzionaria: lasciare aperte le porte delle celle per dare un futuro al popolo carcerario. 
L’allestimento proponeva al visitatore fotografi e, racconti e dati su questo percorso di recupero dei carcerati 
che vengono accompagnati nell’elaborazione dei crimini commessi; secondo questo metodo in tali strutture 
non è necessaria alcun tipo di sorveglianza armata.

I commenti dei ragazzi
dopo la visita in Tribunale

• “Bisogna imparare fi n da piccoli cos’è la legalità, 
perché se si fa qualcosa di sbagliato, anche se 
sembra banale come rubare un ovetto Kinder, è 
un reato che viene punito”.

• “Assistere al processo mi ha fatto provare molta 
emozione, ho capito anche che la legge non è 
solo punire, ma far capire a chi ha commesso un 
reato che deve fare la cosa giusta”.

• “Mi hanno molto colpito le parole del giudice 
quando ci ha spiegato che anche se fa questo 
lavoro da molti anni le piace come il primo gior-
no. Le piace ancora molto poter sentire le storie 
delle persone, perché ogni storia e importante”.

Milano, la visita al Palazzo di Giustizia

I commenti dei ragazzi dopo la visita
alla mostra fotografi ca

• “Ho capito che con questo progetto Apac i dete-
nuti, chiamati recuperandi potevano lavorare e 
vivere in una comunità insieme alla loro famiglia”.

• “Della mostra mi è rimasta impressa una frase: 
Non si può sfuggire all’amore”

• “Sono rimasta molto colpita dall’esperimento 
dell’Apac in Brasile perchè tutti hanno diritto ad 
una seconda possibilità per riparare ai loro errori”.
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La cultura dell’emergenza sul territorio e della soli-
darietà entra nella scuola: mostrare mezzi e attrez-
zature, spiegare come si interviene in caso di cala-
mità naturali e catastrofi , incentivare la cultura del 
volontariato, della solidarietà sociale è parte di un 
percorso di educazione civica che il Comune di San 
Vittore Olona sostiene nei confronti delle nuove ge-
nerazioni: così il Nucleo di Protezione Civile locale, 
fi ore all’occhiello della città, è strumento e veicolo 
di questo messaggio importante.
Grazie alla disponibilità dei volontari, nel corso del 
mese di aprile e di maggio la Prociv si sta raccon-
tando in cinque incontri ai bambini delle classi 3e, 
4e e 5e delle scuole elementari “G. Carducci” e in 
due incontri ai ragazzi delle scuole medie “G. Leo-
pardi”. Il programma ha previsto anche due mattine con l’esposizione dei mezzi dedicati all’emergenza e 
la dimostrazione di un piano di evacuazione. Sono state organizzate giornate in cui alle scuole “Leopar-
di”sono stati esposti i mezzi, quindi si è tenuta la lezione in classe sui rischi legati alla presenza di un fi ume; 
alle scuole “Carducci”, con tre mezzi dedicati all’emergenza e con la collaborazione della Polizia Locale di 
San Vittore Olona, i volontari della Prociv sanvittorese hanno incontrato i bambini insieme all’Assessore 
alla Sicurezza Paolo Salmoiraghi e al consigliere Giacomo Agrati. Infi ne, si sono svolte le prove di un piano 
di evacuazione. 

La Protezione Civile insegna a scuola l’emergenza,
fra prove di evacuazione e mezzi in mostra

Sempre nell’ambito del Progetto a fi ne maggio nelle scuole medie G. Leopardi i ragazzi con i loro genitori, 
in un’ottica di condivisione delle esperienze e per una maggiore consapevolezza in famiglia, hanno parteci-
pato ai laboratori con tema “il Bullismo”.
I due laboratori avevano per titolo “Kit per Sbullonati” ovvero sculture parlanti robotica e bullismo; e “Social 
Emoticons” emozioni in libertà, robotica e social network.  Il primo laboratorio è stato sdoppiato in “Statue 
Parlanti” e “Robotica e Bullismo”. Statue Parlanti era un laboratorio esperienziale e recitativo per rappre-
sentare simbolicamente un momento di bullismo. In Robotica e Bullismo invece è stato utilizzato il robot 
Thymio per riprodurre comportamenti e attori coinvolti in atti di bullismo. Il robot educativo con i suoi com-
portamenti schematizzati ha stimolato nei ragazzi una capacità di osservazione e uno spirito critico, nonché 
la consapevolezza delle conseguenze di un atto di prevaricazione.
Nel secondo laboratorio “Social Emoticons” i temi toccati sono stati “Emozioni in libertà” e “Robotica e social 
network”; il primo era un laboratorio espressivo manuale che utilizzando colori e materiali di riciclo ha per-
messo di rappresentare le parole di un atto di bullismo. Il sconto invece ha utilizzato il robot Thymio per un 
divertente gioco a quiz.
Obiettivo dei laboratori era quello di creare maggiore consapevolezza anche sul piano psicologico per i 
giovanissimi sul tema del bullismo che diventa così argomento di primo piano da sviscerare e aff rontare con 
un linguaggio al passo con i tempi.
Il Sindaco e Assessore all’Istruzione Marilena Vercesi ha sottolineato: «Questa esperienza con i piccoli ro-
bot è stata davvero molto interessante; sono stati posizionati come in un ring e hanno simulato i diversi 
comportamenti di bullismo, le varie casistiche e approcci. I ragazzi hanno potuto prima assistere a questa 
simulazione poi hanno replicato fi sicamente le stesse scene per comprendere quali emozioni suscitassero 
in loro. Infi ne è stato proiettato il fi lmato monologo di Paola Cortellessi “Mi chiamo Giacomo Catino” proprio 
sul bullismo. Sono convinta sempre più che questo percorso del Progetto Legalità sia un passo deciso verso 
la sconfi tta di queste violenze. La consapevolezza nei ragazzi è fondamentale per far sì che il fenomeno 
regredisca fi no a scomparire».

Open day “Un pieno di legalità”



Un mix vincente con tante pro-
poste per tutti i gusti e per tutte 
le età: l’assessorato alla cultura dl 
Comune di San Vittore Olona ha 
regalato ai cittadini un calendario 
fi tto e accattivante con sei mesi 
ricchi di contenuti e proposte cul-
turali varie, ma anche di off erte 

di divertimento e relax. La cultura e soprattutto la bi-
blioteca di San Vittore Olona è tornata ad essere il polo 
della nostra comunità con un bagaglio di informazio-
ni e di spunti tutti da dedicare al miglioramento delle 
conoscenze, della curiosità e volto alla collaborazione 
con le associazioni del territorio. Il risultato è assoluta-
mente soddisfacente: si è registrato un forte incremen-
to di presenze sia in biblioteca sia nella frequentazione 
di attività ormai consolidate ma decisamente rimoder-
nate nella forma e in alcuni contenuti. 
Villa Adele è dunque tornata ad essere un polo cultura-
le importante, un punto di riferimento per i cittadini, e 
anche per i comuni limitrofi  e per il Cepell grazie anche 
al titolo di Città che Legge 2017: questo importante e 
prestigioso titolo è stato il regalo più bello per il Comu-
ne di San Vittore Olona a testimonianza del fatto che 
l’impegno profuso in questa direzione è stato ricono-
sciuto e premiato. Proporre e sperimentare nuovi mo-
delli di cultura è infatti fondamentale sia per gli utenti 
che vivono quotidianamente questi spazi sia per l’inte-
ra comunità. A San Vittore Olona la cultura è davvero 
cibo per l’anima. Sostenere l’importanza della cultura 
come bene comune e come elemento di crescita è un 
fattore essenziale per la realizzazione di una società 
democratica a tutti i livelli. 
A ciò si aggiunge un altro tassello: la valorizzazione del 
territorio, il nostro piccolo gioiello conosciuto ancora 
da pochi estimatori. San Vittore Olona è oggi pronta 
per farsi scoprire, con la convinzione, tuttavia, che non 

dovrà presentarsi diversa da com’è, piuttosto dovrà 
impegnarsi a mettere in luce le caratteristiche e le pe-
culiarità di carattere storico e culturale che la rendono 
preziosa. L’amministrazione e l’assessorato alla cultura 
hanno scelto di non puntare sulla spettacolarizzazione 
con grandi eventi effi  meri, ma hanno ideato strategie 
a lungo raggio per uno sviluppo coerente e reale della 
città e del suo territorio.
I prossimi sei mesi che chiudono il 2017 saranno ricchi 
e intensi quanto i primi: la musica sarà protagonista di 
quest’anno speciale in più occasioni. L’arte è una delle 
direttrici principali del programma, così come il teatro: 
non mancheranno appuntamenti con fi ere, rassegne 
e mercati contadini, gite culturali, laboratori di bonsai, 
concerti e grandi scrittori di fama internazionale.
Cosa abbiamo fatto? Fra le presentazioni di libri ri-
cordiamo la presentazione del  romanzo di Marga-
ret Atwood “Il racconto dell’ancella”, con il Gruppo di 
Lettura, il Maggio dei Libri con gli aperitivi letterari, la 
grande festa per i piccoli Superlettori artisti e sogna-
tori con al premiazione SupeElle (concorso di lettura 
per bambini della scuola primaria), il concerto «South 
American Ways» e Rosa Genoni e L’invenzione Del 
Made In Italy per Donne in-canto 2017 alla 9° edizio-
ne  con Patrizia di Malta Ensemble a Villa Adele; la pas-
seggiata Dog Olona Green Way, il Concerto Sull’Aia, il 
Festival degli Spaventapasseri al Mulino Meraviglia, la 
MINI&MULINI (raduno ed esibizioni per gli appassio-
nati), Lo Street Food lungo l’Olona Green Way al Poli 
Hotel con Show Cooking dello chef Vincenzo Marconi, 
la gita con “Percorrendo l’Arte”, i laboratori di Filosofi a 
e le serate a tema con grandi cantautori della musica 
italiana. 

Maura Alessia Pera
Assessore alla Cultura

San Vittore Olona è stata riconosciuta 
“Città che Legge 2017” dal Ministero 
dei Beni Culturali e delle Attività Cul-
turali e del Turismo (MIBACT) e si im-
pegna così a svolgere con continuità 
sul territorio politiche di pubblica 

promozione della lettura anche nei confronti dei più 
piccoli. Si tratta di un riconoscimento che intende 
sostenere la crescita socio-culturale delle comunità 
urbane attraverso la diff usione della lettura come va-
lore riconosciuto e condiviso, in grado di infl uenzare 
positivamente la qualità della vita individuale e col-
lettiva.
L’Assessorato alla Cultura di San Vittore Olona ha or-
ganizzato un ciclo di incontri con l’autore nell’ambito 
del “Maggio dei Libri”: si sono avvicendati gli autori 
Melania G. Mazzucco, Francesco Granito, Fabio Mal-
tagliati, Anna Maria Castoldi e Miriam Donati, Ernesto 
Masina, Raff aele Baroffi  o, Fabio Clerici, Patrizia Ros-

setti, Tiziana Viganò, Claudio Bossi, Valentina Fratini e 
Dino Meda poeta sanvittorese.
Il claim scelto per l’edizione 2017 è “Leggiamo in-
sieme”, accompagnato dall’immagine guida, creata 
dall’illustratore Guido Scarabottolo. La campagna è 
stata incentrata sulla lettura come strumento di be-
nessere: leggere è divertente, piacevole e salutare, è 
un balsamo per la mente fatto di pagine e immagina-
zione; i libri permettono inoltre di ampliare le proprie 
potenzialità e di migliorarsi a ogni età, nei contesti più 
diversi. La viva voce di un autore può rivelare aspetti 
nascosti di un racconto e farlo vibrare conferendogli 
una luce nuova. Aperililibri, incontri di lettura, bam-
bini e anziani: tante le opportunità per ogni fascia di 
età e per ogni gusto con libri dedicati alla cucina, ai 
racconti, alla storia. Un’occasione per tuff arsi fra le pa-
gine e sognare. Nel corso dell’anno gli appuntamen-
ti continuano: a ottobre e novembre infatti saranno 
presenti due autori di caratura internazionale.
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Letture, incontri con gli autori, concerti, teatro:
sei mesi ricchi di cultura per la città

Focus cultura - San Vittore è una “Città che Legge”
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Un tuff o nel passato fra ricordi, emozioni e testimo-
nianze di storia e di vita: “Lettere dal Fronte” è stata in 
aprile una serata ben riuscita alla sala polivalente. Un 

messaggio affi  dato alle 
poste, un ricordo fi ssa-
to in una lettera, una 
testimonianza toccan-
te, uno stato d’animo, 
il fi lo “di carta e penna” 
che ha legato un sol-
dato alla sua famiglia: 
sono tante le emozioni 
che hanno fatto rivivere 
i brani letti sabato scor-
so, 8 aprile, nella Sala 
Polivalente del Comu-
ne di San Vittore Olona. 
L’evento ha coinvolto la 

platea, grazie alla collaborazione fra Amministrazio-
ne Comunale, Complesso Bandistico Sanvittorese e 
Gruppo Alpini San Vittore Olona. Uno dopo l’altro si 
sono srotolati i ricordi, i “racconti di nostalgia per il 
proprio paese, racconti di fame e freddo, di anima e 
sangue, ma anche atti di speranza e inni alla fede, alla 
famiglia, all’amicizia”, come ha ricordato l’Assessore 
alla Cultura Maura Pera che ha ideato e organizzato 
la serata e ha personalmente selezionato i documenti 
e le lettere dei soldati, cittadini di San Vittore Olona, 
inviate dal fronte di guerra.  “L’invio e l’arrivo della po-
sta – ha sottolineato l’assessore Pera - rappresentava 
un momento importantissimo e un vero sollievo per 
i soldati al fronte. Con le lettere riuscivano a tenersi 

in contatto non solo con i familiari, ma anche con 
un mondo “normale” nel quale speravano di tornare. 
Leggendo le lettere che mi sono state fornite  diretta-
mente dalle famiglie, ho notato come i soldati al fron-
te, accomunati dalle stesse soff erenze e dai medesimi 
sacrifi ci,  minacciati tutti i giorni da pericoli mortali e 
logorati dalla fame e dal freddo, erano tra loro  uniti. 
La prima preoccupazione era sempre  quella di rassi-
curare la famiglia sulla propria salute e sulle proprie 
condizioni di vita e  le lettere da un lato rassicuravano  
e dall’altro accorciavano  le distanze. È diffi  cile, dopo 
tanto tempo,  ricostruire un passato così doloroso,  
ma questi documenti preziosi ci impongono di  man-
tenere viva la memoria e dare il giusto rilievo al co-
raggio di chi ha sacrifi cato la propria vita mettendola 
al servizio della Patria”. Le lettere dal fronte russo e 
albanese sono state trascritte fedelmente senza cor-
rezioni, e lette dall’assessore Pera e dall’alpino Lucia-
no Tacchia durante la serata, intervallate da momenti 
musicali a cura della Banda. Particolarmente toccante 
è stata l’interpretazione del “Silenzio”, al termine del 
quale la platea si è sciolta in un lungo e sentito ap-
plauso.  L’introduzione storica è stata curata dal con-
sigliere Giacomo Agrati. Impossibile non lasciarsi av-
volgere dall’atmosfera carica di storia e di emozioni: 
la sala è stata infatti allestita con “pezzi” storici risalen-
ti alla seconda guerra mondiale: elmetti, fi lo spinato, 
gavette, maschere anti gas, quadri riproducesti scene 
di attacchi, ritirate e le strategie di guerra principal-
mente sul fronte russo, il tutto messo a disposizione 
dal Gruppo Alpini di San Vittore.

Lettere dal Fronte

La prima SuperLettrice è stata Elisa Galli con ben 49 libri letti tra febbra-
io e maggio; seconda classifi cata Elisa Quinzani con 46 libri, terza Lecce 
Denise con 17 libri, a pari merito sono stati premiati tutti i bambini di 
San Vittore Olona partecipanti al concorso e frequentanti la scuola pri-
maria G. Carducci e la Scuola paritaria Ente Morale.
Si è concluso il 27 maggio a Villa Adele il Concorso “Superlettore”, pro-
mosso nell’ambito del progetto interbibliotecario “Un Due Tre Libro”del 
Consorzio Nord Ovest.
Il Progetto “Un due tre Libro” ha messo a disposizione dei bambini della 
scuola primaria 68 titoli di narrativa per ragazzi.
Ogni lettore è stato schedato e poteva poi esprimersi per ogni libro 
letto con adesivi e simboli da apporre su dei pannelli appositamente 
predisposti in Biblioteca: una stellina per il gradimento, un drago verde 
come indice di suffi  cienza o un teschio come valutazione negativa. 

Concorso SuperElle

Il libro dell’estate consigliato nell’ambito delle premiazioni di Super Lettore” “Dre-
ma e il segreto dei Sogni” (Autore: Valentina Fratini, illustrazioni di A. Colombo, 
Casa ed. Lorenzo de Medici Press, 2017, 195 pagine) è stato fonte di ispirazione 
per un laboratorio di disegno “Sogni e Incubi” che nel pomeriggio ha visto pro-
tagonisti i bambini. Ciascuno ha disegnato il suo più bel sogno o il suo peggior 
incubo sotto l’attenta guida di un illustratrice. I disegni più belli sono stati pubbli-
cati sul sito della casa editrice. “Drema e il segreto dei Sogni” parla di Aurora, bim-
ba di nove anni che vive in un orfanotrofi o e sostiene che il suo migliore amico è 
uno scoiattolo parlante. Tutti gli adulti la ritengono troppo stramba per poterla 
adottare e perfi no lei sta iniziando a pensare di essere pazza quando, una notte, 
si ritrova improvvisamente catapultata nel mondo da cui in realtà proviene: Dre-
ma, il vulcano segreto in cui tutti i sogni prendono vita. Ben presto, però, Aurora 
scopre che un pericolo minaccia quel luogo incantato: Etrom, l’oscuro Signore 
degli Incubi, vuole mettere i suoi artigli sul regno dei sogni.

Il Libro dell’Estate
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Un incontro dedicato alla lettura, al rapporto 
fra nonni e nipoti, alla voglia di stare insieme 
raccontando una storia: “Nonno Leggi Con me” 
è il progetto realizzato grazie alla sinergia fra 
Assessorato alla Cultura e Assessorato ai Servizi 
Sociali partito con il progetto “Nati per Leggere”.  
Questo momento è stato dedicato ai bimbi che 
frequentano l’asilo nido accompagnati dai non-
ni in biblioteca, in orario scolastico, e ha voluto 
off rire l’esperienza della lettura dei libri, trasfor-
mando il libro da oggetto a mezzo di comunica-
zione profonda ed emozionale.

Nonno leggi con me
I giocattoli del tempo che fu, conoscerli e sco-
prire come costruirli e quali materiali di riciclo si 
possono usare per creare nuovi oggetti da con-
dividere e con cui divertirsi: con questo spirito 
l’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona 
ha voluto organizzare una giornata ludico istrut-
tiva con i bambini del secondo e terzo anno della 
scuola materna “G. Rodari” in gita Al Museo del 
giocattolo “Bì la fabbrica del gioco e delle arti” 
di Cormano. Giornata di gioco, di divertimento, 
dunque ma anche di approfondimento: il gioco 
e il giocattolo visti e osservati non nella loro ac-
cezione moderna di “usa e getta” ma di oggetto 
creato da mani sapienti e da menti fantasiose, 
usando materiali anche poveri, assemblati con 
gusto e creatività. In un’era in cui la tecnologia fa 
dimenticare la dimensione più creativa e concre-
ta dei giochi, la visita al Museo è stata un’occasio-
ne preziosa di conoscenza e di stimolo.
L’Amministrazione Comunale ha finanziato l’ac-
quisto dei biglietti all’interno degli interventi di 
progettazione e compartecipazione delle attivi-
tà scolastiche dell’Istituto Comprensivo Carducci 
con i fondi del Piano di Diritto allo Studio. 

Gita al Museo del Giocattolo

Colori e pennelli per giocare a dipingere una grande tela bianca tesa 
fra gli alberi, un pic nic con mamma e papà sull’erba, tanti giochi e 
un momento speciale per dire “grazie” a chi negli anni si è prodigato 
con passione per i piccoli dell’asilo nido: è stata davvero una grande 
festa nel giardino per  l’Asilo dell’infanzia Delle Fate e dei Folletti, 
pensata per augurare buone vacanze ai bimbi, ai loro genitori e alle 
educatrici della Cooperativa Stripes.
Per il Comune di San Vittore Olona erano presenti l’assessore ai ser-
vizi sociali Antonella Lattuada e  il sindaco Marilena Vercesi che ha 
consegnato una targa ricordo a Elda Borsani, educatrice “storica” del 
Nido per aver maturato 40 anni e che da settembre si godrà la me-
ritata pensione. Schiva e riservata, Elda Borsani ha garantito la sua 
presenza, dietro le quinte, mettendo a disposi-
zione la sua esperienza e la sua sensibilità con i 
piccoli.
Il grazie si è quindi esteso a un altro personag-
gio: il Cav. Michele Tunzi, aff ettuosamente chia-
mato nell’ambito dell’Asilo Nido “Nonno Tunzi”. 
Egli ha fatto molto con la sua creatività e ma-
nualità in tutti questi anni, diventando un vero 
e proprio punto di riferimento. I  manufatti da 

lui creati e messi a disposizione dei bambini nel nostro Nido, hanno reso più divertente 
ed allegro il concetto di “conoscere ed educare”. «Persone come Elda e nonno Tunzi – 
ha detto il Sindaco Vercesi – sono fondamentali per la nostra comunità Sanvittorese 
perché con la loro passione e la loro abnegazione danno un esempio straordinario di 
disponibilità verso il prossimo, di amore per il proprio lavoro, di generosità».

Arriva l’estate con festa e pic nic sul prato all’asilo nido:
un ricordo a Elda e Nonno Tunzi
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In una splendida giornata di sole si è svolta sempre in aprile la seconda manifestazione “Nonni e Nipoti On the 
road”, organizzata dal Comune all’interno degli eventi facenti capo al progetto di valorizzazione territoriale 
OlonaGreenWay, in collaborazione con il Gruppo di Cammino di San Vittore Olona e la scuola primaria “G. 
Carducci” e la scuola paritaria “Ente Morale”  di San Vittore Olona.
Un colorato e simpatico “torpedone” formato dai ragazzi di terza, quarta e quinta elementare, insegnanti, 
nonni e genitori degli alunni, si sono ritrovati davanti alla scuola di via Don Minzoni e hanno attraversato le 
vie del paese per raggiungere la ciminiera del vecchio Opifi cio per la fi latura e tessitura Visconti di Modrone e 
poi, suddivisi in gruppi, per visitare il Mulino Meraviglia, storico 
mulino di San Vittore Olona. “Un gradevole pomeriggio passato 
all’aria aperta – così lo ha defi nito l’Assessore allo Sport Paolo 
Salmoiraghi - con la consapevolezza che una camminata e una 
piccola attività fi sica è fondamentale per un corretto stile di vita; 
inoltre la scoperta dei luoghi simbolo della nostra tradizione e 
la loro conoscenza sono fondamentali per valorizzare il nostro 
territorio, coinvolgendo varie generazioni, dai più piccoli ai più 
anziani”. I ragazzi, arrivati in loco si sono ristorati con una sana 
merenda preparata dalla ditta Sodexo . Subito dopo, i prati an-
tistanti la ciminiera sono stati presi d’assalto sia dai ragazzi sia 
dai nonni coinvolgendo tutti i presenti.

Nonni e nipoti in cammino

Si è svolta invece a fine maggio la camminata didattica sul 
percorso di Olona GreenWay alla scoperta dell’area umida 
La Foppa con i bambini delle classi prime della scuola secon-
daria di primo grado che hanno esplorato questa porzione 
di territorio protetta per conoscerne vegetazione e fauna.
Ad accompagnare i ragazzi, partiti dalla scuola G. Leopardi 
con il loro zainetto sulle spalle, il Sindaco Marilena Vercesi 
che ha fatto da guida e da Cicerone  illustrando la bellezza 
di questo luogo eco sistemico ricco per fauna, flora e storia.
Dopo questa prima tappa didattica, il gruppetto è ripartito 
alla volta del Mulino Meraviglia per visita interna del locale 
macina, dove hanno incontrato e ascoltato le spiegazioni 
del  consigliere Giacomo Agrati.
Al termine della visita tutti i ragazzi hanno fatto un pic nic 
con la  colazione al sacco fornita da Sodexo nell’aia del mu-
lino. Alla buona riuscita della visita didattica hanno collabo-
rato l’ufficio di Polizia Locale per la viabilità, la protezione 
Civile che ha disposto i tavoli per la colazione, Anfass/Uildm 
per garantire con mezzo idoneo il trasporto dei ragazzi di-
versamente abili e alcuni volontari del Gruppo di Cammino 
di San Vittore Olona.

Camminata didattica area umida

Il tema è accattivante: “La macchina del tempo: un viaggio incredibile” e il programma delle attività è va-
riegato. Dal 12 giugno al 4 agosto si aprono le porte del Centro Estivo a San Vittore Olona per i bambini e i 
ragazzi di età compresa fra i 6 e i 13 anni organizzato dalla Cooperativa Stripes con il patrocinio del Comune 
di San Vittore Olona, presso la scuola primaria “G. Carducci” in via Don Magni 2.
Gli orari coprono tutta la giornata, con una pre-apertura dalle 7.30 alle 8 per consentire ai genitori che lavo-
rano di portare i bambini prima dell’orario di ingresso uffi  ciale alle 8; quindi dalle 9 alle 12 si svolgeranno le 
varie attività laboratori artistici, manuali, teatrali, attività ludico-sportive, giochi  a tema), alle 12 si eff ettua 
una uscita sul territorio per una breve gita o escursione; il pranzo è previsto alle 12.30, quindi dalle 14.30 
alle 16.30 riprendono le attività. L’uscita è prevista fra le 16.30 e le 18. I bambini e i ragazzi saranno seguiti 
da educatori specializzati. Non mancheranno giornate dedicate alla piscina, tempo permettendo, presso la 
struttura Comunale di Legnano. Il servizio del Centro Estivo riprende dopo la pausa delle vacanze, dal 21 
agosto fi no alla riapertura delle scuole.

Scuola estiva con “La macchina del tempo”
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Olona Street Food: lo showcooking di chef Vincenzo

Alla scuola media “G. Leopardi” con il Pranzo De.Co., 
si è concluso il Progetto di Educazione Alimentare 
Nutrizione e dintorni: si è infatti pranzato nell’atrio 
della scuola, allestito per l’occasione, con la collabo-
razione della ditta Sodexo con la pizza fatta con la fa-
rina di San Vittore e con il dolce realizzato sulla base 
di una ricetta dello chef Vincenzo Marconi, presente 
al pranzo in compagnia di Luigino Poli proprietario 
del Ristorante La Fornace e di Matteo Beretta, panifi -
catore sanvittorese. Il sindaco Vercesi, con l’assesso-
re alla cultura Maura Pera, la dirigente scolastica e le 
insegnanti hanno mangiato con i ragazzi ricordando 
il progetto Olona GreenWay e la valorizzazione del 
territorio a cui gli stessi alunni hanno partecipato du-
rante l’anno scolastico con numerose iniziative; infi -
ne tutti i presenti hanno fi rmato una giacca da chef, 
che sarà poi esposta al Poli Hotel a ricordo di questo 
percorso fatto insieme agli alunni.

Pranzo De.Co. alle scuole medie “G. Leopardi”
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Entusiasmo, partecipazione e tradizione per il “Mulino Day 2017” di dome-
nica 11 giugno. San Vittore Olona si è stretto attorno a uno dei suoi “gioielli”, 
ovvero al Mulino Meraviglia che, nell’ambito del Progetto Olona Green Way, 
costituisce uno snodo vitale delle varie iniziative e attività cittadine per la 
valorizzazione del territorio e delle sue peculiarità.
Nella serata di sabato il complesso bandistico sanvittorese ha aperto il Mulino 
Day donando alla cittadinanza una marcia dal titolo “Festa Sanvittorese” che 
presto diventerà l’inno della città.
La caldissima giornata non ha scoraggiato 
i sanvittoresi che hanno invece partecipato 
con entusiasmo alle varie iniziative: la cam-
minata verso Legnano attraverso i campi, 
la gara degli spaventapasseri e i laboratori 
dedicati ai bambini alle prese con i prodot-
ti de.co del territorio, la farina in primis e i 
suoi prodotti da preparare personalmente 
sotto l’attenta guida del panificatore Mat-
teo Beretta. Ottimo il riscontro, tanti i com-
menti positivi per le numerose attività che 
rimandano a cultura, tradizione, storia, mu-

sica ed innovazione. Ed è assolutamente soddisfatta l’Amministrazione 
comunale di San Vittore Olona per il numero di presenze, nonostante 
sia stato un week end ricco di iniziative anche di altre associazioni e 
comuni limitrofi. «Qualcuno ha detto che la tradizione è progresso – ha 
commentato l’assessore alla cultura Maura Pera -. Proprio per questo 
non bisogna mai dimenticare che quello che diciamo e soprattutto ciò che faticosamente facciamo, possa 
un giorno diventare tradizione per chi verrà dopo di noi. Non ci si deve  accontentare di trasmettere ciò 
che si è ricevuto, bisogna aggiungere del nuovo! Questo è il Mulino Day 2017 di San Vittore Olona”. 
Il Sindaco Marilena Vercesi si è dichiarata fiera dell’ottima riuscita e ha ringraziato a tutti per la parteci-
pazione, in particolare la famiglia Meraviglia, tutte le associazioni che hanno collaborato e le aziende 
presenti che hanno animato la giornata con laboratori e giochi. È stato laborioso organizzare il tutto ma 
il duro lavoro premia sempre.
San Vittore Olona riscopre il suo territorio, e lo fa nel modo migliore.  Anche la seconda edizione del Festi-
val degli Spaventapasseri ha riconfermato la voglia di stare insieme e la necessità di amare e rispettare 
i nostri luoghi. Tra i tanti partecipanti  la giuria ha decretato i vincitori che hanno ricevuto dal Sindaco la 
coppa offerta dall’associazione Olona Viva.
I risultati del Festival:
• 1° classificato:  i ragazzi e le ragazze della classe 4B/A dell’Istituto Comprensivo Carducci di San Vitto-
re Olona; 
• 2° Classificato: Giacomo ed Emanuele Meraviglia; 
• 3° classificato Gloria Vigna.

Grande successo per partecipazione
ed entusiasmo

Mulino Day 2017Mulino Day 2017Mulino Day 2017
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Mini & Mulini - Maggio 2017

Prima edizione di Olona Green Race, ovvero la corsa a ostacoli naturali organizzata in sinergia tra 
l’Assessorato allo Sport e l’Assessorato alla Cultura di San Vittore Olona, di carattere sovra comunale, 
in calendario per il 23 settembre 2017. 
La gara è pomeridiana, goliardica e aperta 
a tutti, si sviluppa all’interno di un percorso 
verde caratterizzato da un paesaggio agre-
ste in prossimità degli storici mulini.
Il percorso è di circa 5 km, da ripetere due 
volte con otto ostacoli da superare. Obietti-
vo dell’Olona Green Race è quella di diven-
tare uno degli eventi sportivi che contrad-
distinguono il territorio inserendosi nel 
progetto Olona Green Way che mira proprio 
alla valorizzazione del territorio stesso.
Già sperimentata sotto altra forma per due 
anni (2015 e 2016), la corsa a ostacoli na-
turali è piaciuta molto ai partecipanti; così 
l’Amministrazione Comunale di San Vittore 
Olona ha deciso di riproporla con lo scopo 
però di trasformarla in un appuntamento 
fisso annuale.
Le iscrizioni sono aperte!!! Affrettatevi...

Iscrizioni su www.enternow.it/race.php?idms=1460
Per info: olonagreenrace@gmail.com - www.sanvittoreolona.org

Olona Green Race: torna la corsa a ostacoli naturali
e promette di diventare un appuntamento annuale fi sso

SET 23
2017

SAN VITTORE OLONA

KM 10
8 OSTACOLI

PER INFO SEGUICI
SU FACEBOOK

OLONA GREEN RACE 2017
San Vittore Olona

COMUNE DI SAN VITTORE OLONA

Race
COMUNE DI SAN VITTORE OLONA

RaceRaceRace
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Con delibera di Giunta, l’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona, ha siglato un accordo  affi  nché l’azien-
da agricola Polinelli, già riconosciuta per la sua produzione di miele a marchio De.Co., possa gestire e mantenere 
l’area verde (ex piattaforma ecologica) in via Gramsci, presso l’Area Umida La Foppa e installarvi arnie per le api e 
la produzione di miele e conseguentemente la possibilità gestire e organizzare laboratori didattico per le scuole 
proprio sulla vita delle api e sull’attività dell’apicoltore.
Questo accordo  è un ulteriore valore aggiunto  per una zona che  in passato era considerata 
solo un’area dismessa , infatti dal 2009  dopo averla salvaguardata delle attività venatorie, 
valorizzata con il percorso Olona Green Way e con l’area umida della “Foppa” , oggi si può de-
fi nire quest’area un luogo eco sistemico di riferimento per fauna e fl ora.  Più precisamente la 
convenzione prevede che sarà recintato il perimetro del terreno che accoglierà le arnie per 
la produzione del miele, mentre l’area verde antistante sarà gestita dal produttore Polinelli 
che provvederà alla piantumazione ed alla pulizia della stessa per trasformandola in  spazio 
didattico. 
Questo accordo fa seguito ad altre due convenzioni già stipulate con questo spirito: la prima 
con l’associazione Olona Viva che si è fatta carico della manutenzione e gestione dell’area 
della Foppa, la seconda con la famiglia Meraviglia per l’apertura al pubblico del suo storico 
Mulino. Ecco che con questa terza convenzione si va ad arricchire un percorso che vede 
un aumento dell’attenzione da parte del pubblico sul territorio, lungo l’Olona Green Way. Il 
senso profondo delle convenzioni stipulate sino ad oggi, ma soprattutto il progetto sovra 
comunale Olona Green Way, vanno nella direzione di una valorizzazione del territorio reale, 
concreta: “La valorizzazione del territorio – ha detto il Sindaco Vercesi – per noi non è parola 
vacua ma un’azione quotidiana, realizzata concretamente. Ci dobbiamo pertanto muovere in rete, e noi lo stiamo 
facendo con i produttori, ristoratori e associazioni perchè senza un coinvolgimento attivo dei soggetti presenti 
sul territorio non può sussistere alcuna reale ed effi  cace azione di valorizzazione e promozione. In questi giorni 
stiamo perfezionando in collaborazione con l’Ecomuseo di Parabiago  l’applicazione Olona Green Way per gli 
smartphone che conterrà i punti di interesse non solo di San Vittore Olona ma di tutti i comuni del PLis dei Mu-
lini, lancio quindi un appello affi  nché anche le altre Amministrazioni abbiamo la nostra stessa attenzione per il 
territorio e si impegnino a fondo per fare un lavoro di squadra”.

Firmata la Convenzione fra Comune e produttore
di miele De.Co. per la gestione dell’area di via Gramsci

Il percorso e il progetto di Olona GreeWay a portata di clic: con il cellulare, uno smartphone  o un iphone o 
un tablet, sarà possibile già dal prossimo Settembre 2017 avere tutte le informazioni utili per percorrere il 
territorio da San Vittore Olona lungo tuta l’asse del fi ume Olona e scoprire tutte le sue meraviglie nascoste: 

mulini, prodotti tipici, ne bellezze naturali, soste, storia e curiosità.
Tutto ciò grazie alla realizzazione di una app (applicazione, ndr) creata ad hoc e presen-
tata in anteprima in una occasione speciale, nell’ambito di un convegno sull’innova-
zione tecnologica e il marketing territoriale a Milano. I professionisti del settore hanno 
infatti manifestato il loro apprezzamento per la lungimiranza dell’Amministrazione di 
San Vittore Olona e alla sua capacità di innovare attraverso progetto e strumenti mo-
derni ed effi  caci. La nuova App di Olona Greenway è stata infatti presentata come case 
history nell’ambito di un prestigioso convegno organizzato dal Club dell’Innovazione 
presso la storica sede della Doxa, dal titolo “Marketing territoriale e innovazione, ingre-
dienti chiave per lo sviluppo del Belpaese”. Il convegno, patrocinato  da AISM l’Associa-
zione Italiana Sviluppo Marketing, è stato Trasmesso in  diretta video e live tweetting 
per consentire, a chi non presente in sala, di seguire la sessione da remoto in diretta 
streaming dalla pagina facebook del Club dell’Innovazione.
Estremamente variegato e ricco di contenuti, il programma degli interventi introdotti 
da Giuseppe Venturelli di Doxa, ha visto la partecipazione del Sindaco di San Vittore 
Olona Marilena Vercesi per la prestazione del progetto OGW unitamente a Matteo Ca-
tella - ideatore della App OGW per la promozione turistica e marketing territoriale  - 

ed  il designer Arch. Paolo Albano, progettista dello spazio OO (ZeroZero) di prossima realizzazione.
“Doxa è considerata oggi la società italiana di ricerche di mercato per eccellenza – ha detto il sin-
daco Vercesi -  credibile e affi  dabile sia per le istituzioni che per la business community che 
opera con un team di più di 100 professionisti dedicato alla raccolta, analisi e interpre-
tazione dei dati con due sedi operative a Milano e Roma. È stato un momento impor-
tante e signifi cativo essere lì presenti. Abbiamo avuto la possibilità di confrontarci con 
professionisti autorevoli e amministratori delegati che, narrando la loro esperienza in 
fatto di comunicazione e marketing, ci hanno fatto capire quanto il nostro progetto Olona 
Green Way sia attuale ed innovativo grazie a quella rete di collaborazioni che sono nate dal 
basso per connettere i territori del Plis e valorizzare tutto ciò che in esso è contenuto in tema 
di beni culturali e prodotti legati alla cultura della tradizione.”

La nuova app di Olona GreenWay presentata nella sede di Doxa
a Milano al convegno su marketing territoriale e innovazione

tella - ideatore della App OGW per la promozione turistica e marketing territoriale  - 

“Doxa è considerata oggi la società italiana di ricerche di mercato per eccellenza – ha detto il sin-
daco Vercesi -  credibile e affi  dabile sia per le istituzioni che per la business community che 
opera con un team di più di 100 professionisti dedicato alla raccolta, analisi e interpre-
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«Umberto era conosciuto da tutti come uomo di sport, un uomo che ha dedicato gran parte della sua vita allo 
sport, o meglio, ai veri valori che lo sport ci può trasmettere:  passione autentica e genuina,  onestà e rispetto 
degli avversari,  sacrifi ci fatti di duri allenamenti in cambio di qualche soddisfazione.
L’inizio della carriera sportiva di Umberto Martinelli ci porta in un periodo abbastanza triste della storia dell’in-
tera nazione italiana.
L’Italia in quegli anni era coinvolta nel secondo confl itto mondiale e le 
vicende belliche avevano obbligato la sospensione di tutte le attività 
sportive; soltanto la Cinque Mulini non conobbe soste, la caparbietà de-
gli organizzatori, e fra questi vi era Umberto, fece sì che anche nei cinque 
anni di guerra quella corsa fra i campi e i mulini fosse disputata.
Giovanissimo appassionato di corse iniziò proprio in quegli anni  a dispu-
tare qualche gara indossando la mitica maglia rossa con la stella gialla 
dell’Unione Sportiva San Vittore Olona 1906, alternando le corse campe-
stri con quelle di marcia. Nel maggio del 1946, in un dopoguerra lento e 
faticoso, apparve sul “Corriere dello Sport” un articolo in cui si accennava 
“ad un giovanissimo atleta di San Vittore Olona, paese in provincia di Mi-
lano noto per la corsa dei Cinque Mulini, tale Umberto Martinelli che si è 
imposto nella fi nale di corsa campestre “Gazzetta delle Sport” a Monza”. 
Umberto aveva soltanto sedici anni ed era il suo primo successo. Nono-
stante quell’iniziale vittoria nel cross Umberto fi nì per scegliere la marcia. 
Negli anni cinquanta, passato alla Società Riccardi di Milano colse risul-
tati importanti a livello nazionale: fu per ben due volte Vice Campione 
Italiano di terza Serie  5 chilometri; e due volte Vice Campione Italiano di 
terza Serie 20 chilometri di marcia.
Venne poi il momento del servizio militare, che svolse naturalmente nel 
Corpo dei Bersaglieri, il momento di mettere su famiglia, il tempo delle 
due fi glie e di continuare il lavoro nel mondo della calzatura che le nuove 
generazioni sanvittoresi avevano abbracciato. In quegli anni erano circa 
2.000 gli operai occupati nei calzaturifi ci del paese.
Dopo l’esperienza come marciatore nella Società milanese, nel 1962, ritornò a San Vittore Olona per allenare 
la squadra di atletica.  Nel 1990 si diplomò istruttore e, in quella veste, ebbe la possibilità di trasmettere alla 

fi glia Barbara questa sua smisurata passione per lo sport, in quello 
sport dove l’uomo, o la donna, senza alcune attrezzatura ma soltanto 
con le proprie gambe, e il proprio cuore, cerca di arrivare per primo 
al traguardo. 
La sua dedizione allo sport sanvittorese venne lungamente apprez-
zata anche nella organizzazione della sua “Cinque Mulini” che seguì 
negli ultimi tempi con l’amico Piero Colombo, sino a che le forze lo 
hanno sorretto.
Era nato tre anni prima della grande manifestazione e la sentiva par-
ticolarmente sua. Ora lo immagino seduto su una lunga e splendida 
tribuna, lassù nel paradiso, reparto atleti, dove sarà stato accolto da 
tutti coloro che come lui hanno dedicato la loro vita a insegnare alle 
nuove generazioni i veri valori che lo sport sa trasmettere».

Giacomo Agrati

Lutto in città: è scomparso Umberto Martinelli
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Essere genitori oggi è sempre più un compito diffi  cile e complesso con una società che 
cambia e impone nuovi modelli di riferimento, nuove problematiche, nuove sfi de. Per 
questo il Comune di San Vittore Olona da sempre attendo a queste dinamiche educative 
all’interno delle famiglie ha promosso, in collaborazione con la Cooperativa Stripes, una 
serie di eventi e di incontri proprio a sostegno dei genitori durante il mese di maggio e i 
primi giorni di giugno presso l’Asilo Nido delle Fate e dei Folletti. 

Nuove sfi de educative - Un’occasione per uscire di casa, incontrare altri genitori e discutere insieme ad 
esperti nel settore pedagogico ed educativo quali dinamiche possano essere messe in atto con i propri fi gli, in 
un confronto costruttivo e dinamico: questo il senso del ciclo di incontri “Genitori e nuove sfi de educative” 
condotto dalla dott.ssa Daniela Colombo, pedagogista di lunga e vasta esperienza e toccano temi molto at-
tuali, ovvero il ruolo delle regole  e dei cosiddetti “No ai capricci” e alle pressanti richieste dei bambini, il ruolo 
di leadership in famiglia e quindi la fi gura del genitore stesso percepita dal bambino. I temi trattai sono stati i 
seguenti: “Se mi vuoi bene, dimmi di no” in cui si è parlato di come aiutare i bambini a crescere attraverso limiti 
e regole; “Chi comanda oggi in famiglia?”, tra super mamme e super papà ed emergenza pedagogica, quando 
i fi gli diventano tiranni; “Uno per tutti, tutti per uno”, pedagogista ed educatrici hanno risposto a curiosità, 
domande, dubbi per una educazione partecipata.

Giocando con il papà - L’Assessorato ai Servizi Sociali ha inoltre organizzato un secondo ciclo di incontri, 
stavolta dedicati nello specifi co ai papà dal titolo “Giochiamo insieme papà”, spesso impegnati per molte ore 
della giornata fuori casa per lavoro o assorbiti dalla tecnologia anche nei momenti del tempo libero. Per aiuta-
re i papà a riappropriarsi del loro ruolo educativo ma anche di attore attivo nel gioco con il proprio bambino 
sono stati pensati due incontri “fi nalizzati a creare momenti ludici interattivi fra bimbi e genitore  - come ha  
sottolineato l’assessore Antonella Lattuada - per favorire anche il rapporto esperienziale, condiviso fra queste 
due fi gure familiari”. I bimbi hanno così costruito aquiloni e giocato a fare i piccoli giardinieri insieme ai propri 
papà.

L’attenzione alle famiglie passa anche attraverso gli incontri
per i genitori: bimbi tiranni?
Come gestire il rapporto con i fi gli e non esserne ostaggio.
E un occhio di riguardo anche per i papà

L’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona ha rinnovato con delibera di giunta il Protocollo di 
Intesa con l’Associazione volontari abbiatensi “Croce Azzurra” per il servizio di accompagnamento di 
cittadini sanvittoresi a Centri di cura o di inserimento sociale.
Grazie allo stanziamento di un contributo annuo di  7.150 euro è così garantito il servizio, gratuito per i 
cittadini richiedenti, per il prossimo triennio 2017-2019.

La Croce Azzurra ha inoltre in uso locativo gratuito una 
sede presso gli uffi  ci amministrativi in piazzetta dell’Ac-
qua.
Il servizio è a chiamata e consente l’accompagnamento 
su mezzi dedicati di persone con particolari patologie 
o necessitanti trattamenti terapeutici verso Aziende 
Sanitarie Locali, Istituti, Centri, Ospedali, oltre che di 
persone portatrici di handicap a Centri di Formazione 
Professionale, Cooperative, Centri Diurni e altro. 
Il protocollo è stato rinnovato in virtù dell’apprezza-
mento dimostrato dai cittadini sanvittoresi per questo 
servizio alla persona che l’associazione “Croce Azzurra” 
eff ettua dal 2000 sul territorio cittadino.

Servizi alla persona:
rinnovato il protocollo con la Croce Azzurra

Nella foto: Festa dei 15 anni di attività.
Inaugurazione di un nuovo mezzo con la benedizione
del Vescovo Vincenzo di Mauro (ottobre 2015)
Foto di repertorio
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San Vittore Olona, 14 luglio 2017 – Ha incontrato gli agricoltori del 
DAVO (Distretto Agricolo valle Olona), gli amministratori di Parabiago, 
Rho, e San Vittore Olona, esplorando i luoghi del PLIS dei Mulini e  del 
percorso Olona Green Way: l’Assessore all’Agricoltura di Regione Lom-
bardia Giovanni Fava ha fatto tappa sul territorio giovedì scorso 14 giu-
gno.  Il suo itinerario, partito da Rho per il saluto ai dirigenti del Davo 
Marco Pezzetta (direttore) e Giuseppe Caronni (presidente) quindi la 
visita al PLIS Basso Olona, al Mulino Sant’Elena e all’Oasi Parades a Para-
biago, infi ne la visita si è conclusa alla stalla Giulini a San Vittore Olona 
dove Fava ha incontrato il Sindaco di San Vittore Marilena Vercesi.
Un’occasione importante per illustrare 
il percorso virtuoso iniziato e portato 
avanti dall’amministrazione di San Vit-
tore Olona nei suoi progetti di valoriz-
zazione del territorio: “Concordo piena-
mente con quanto spesso aff erma Fava 
presente oggi per la seconda volta  a 
San Vittore Olona – ha infatti sottoline-
ato il Sindaco Vercesi a margine dell’in-
contro -, l’agricoltura lombarda che si 
distingue per livelli, ha bisogno di or-

ganizzarsi per promuovere i prodotti distintivi e portarli sul mercato per farli 
conoscere ad un pubblico di consumatori più vasto”.
L’incontro ha fornito anche l’occasione per un confronto e una rifl essione an-
che sul ruolo del DAVO e sui rapporti con il Comune di San Vittore Olona:  “Il  
Distretto Agricolo Valle Olona con il quale abbiamo siglato un patto per la 
promozione e valorizzazione della fi liera agroalimentare – ha detto la Vercesi 
- rappresenta un importante realtà ed un valido interlocutore in particolare 
per la nostra amministrazione in quanto soggetto incaricato della gestione 
dei terreni espropriati per la realizzazione delle Vasche Di Laminazione e per 
la gestione della Stalla Giulini. Mi auguro che il prezzo oneroso dei tanti ettari 
di terra espropriati per l’accoglienza di questa opera idraulica possa essere 
compensato con una profi cua e diretta collaborazione in tema di attività di-
dattiche e produttive che sviluppino un’azione coerente, una mission unica 
per una crescita  sostenibile del nostro territorio”. 
Fondamentale infatti per il primo cittadino sanvittorese è il continuo dialogo 
fra gli enti: il coordinamento è indispensabile soprattutto quando si parla di 
sviluppo sostenibile e di questioni che toccano l’ambiente e i suoi delicati 
equilibri: “Il Plis dei Mulini unitamente al Plis Pianura Olona sono una realtà 
di estrema importanza che devono interfacciarsi direttamente con la vita e 
le attività amministrative dei Comuni per i diff erenti temi quali: biodiversità, 
sviluppo sostenibile, consumo di suolo e dissesto idrogeologico”, ha ricordato 
il Sindaco.
Al termine dell’incontro dell’assessore Fava con gli amministratori locali e i di-
rigenti e consiglieri del DAVO, il Sindaco Vercesi ha illustrato il progetto di Olo-
na Green Way, sottolineandone caratteristiche e fi nalità; quindi ha omaggiato 
Fava di un barattolo del miele di San Vittore Olona del produttore Polinelli (lo 
stesso che gestirà l’area di via Gramsci accanto alla Foppa grazie a una con-
venzione appena siglata) e dell’opuscolo realizzato dagli alunni delle scuole 
di San Vittore proprio sulle bellezze naturalistiche del territorio: “L’omaggio 
– ha commentato poi la Vercesi - vuole essere un ricordo di quanto stiamo re-
alizzando con il nostro progetto OGW perché va proprio in questa direzione e 
ne siamo molto felici anche per il plauso ricevuto dagli agricoltori presenti che 
ben hanno appezzato le iniziative come quelle della nostra amministrazio-
ne che fanno attività di marketing territoriale per la promozione dei prodotti 
agroalimentari a fi liera corta off rendo loro una vetrina anche grazie ad una 
App che geolocalizzazione luogo di produzione e di vendita… Come si suol 
dire: dal produttore al consumatore”.

Marilena Vercesi
Il Sindaco

Agricoltura in primo piano con la visita
dell’Assessore Regionale Giovanni Fava

SAN VITTORE OLONA
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•  9 - 10 - 11 Settembre 2017
 La Fiera Si Fa in Tre
 Fiera delle Tradizioni

 - 9 Settembre - Concerto della Banda di San Vittore
   ore 21.00 presso Piazza Italia

 - 10 Settembre - Mercato contadino
     via Valloggia dalle 9.30 alle 17.30

 - 11 Settembre - Fiera delle Tradizioni
    dalle 9.30 alle 18.30

•  17 Settembre 2017
 Croce Azzurra: benedizione e inaugurazione nuovo mezzo
 ore 12.00  piazza della Chiesa

 Raduno gruppo di cammino
 ore 9.30 Campo Malerba

•  23 Settembre 2017
 Olona GreenRace - Corsa ad ostacoli

•  8 - 9 Ottobre 2017
 Bonsai in Villa Adele

•  10 Ottobre 2017
 Conferenza informativa prevenzione sul melanoma della pelle
 ore 21.00 presso Villa Adele

•  14 Ottobre 2017
 Incontro con l’autore: Nicolai Lilin
 ore 18.00 presso Villa Adele

 Screening gratuito “mese rosa della prevenzione” LILT
 Farmacia dott. Luca Giraldin

•  5 Novembre 2017
 Gita a Vicenza - Percorsi d’Arte

•  14 Novembre 2017
 Incontro con l’autore: Clara Sanchez
 ore 21.00 presso Villa Adele

•  19 Novembre 2017
 Libro per Tutti

Per rimanere aggiornati sugli eventi visita la pagina: www.comunedisanvittoreolona.org

Calendario eventi 
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Ogni volta che si verifi ca un atten-
tato terroristico poniamo le ban-
diere a mezz’asta e facciamo un 
minuto di silenzio per le vittime; 
siamo costernati di fronte a tanta 
ferocia di singole persone che in 

nome di una fede possano compiere gesti così ef-
ferati, stragi programmate, con la freddezza di chi 
non ha nulla da perdere. Solo nei primi sei mesi del 
2017 si sono verifi cati attentati a Istanbul (1 genna-
io), a Londra (22 marzo) a Stoccolma (7 aprile), a Pa-
rigi (20 aprile), a Manchester (22 maggio), a Londra 
(3 giugno).
Sono fatti che fanno rabbrividire, che seminano 
purtroppo panico, paure e purtroppo la cultura 
dell’odio. Noi non vogliamo alimentare questa cul-
tura.
Tuttavia occorre fare una rifl essione più ampia  e 
profonda circa il tema dell’accoglienza dei migran-
ti nel nostro Paese, nel nostro territorio. Accogliere 
signifi ca poter garantire pari dignità di vita e pari 
opportunità di lavoro a ciascun uomo o donna che 
giunga perché in fuga da guerre e povertà; acco-
gliere signifi ca integrare affi  nché si stemperino e si 
dissolvano quelle barriere culturali, sociali, religiose 
che ci separano dall’Altro.
Ma siamo in grado di garantire tutto ciò? In parte sì, 
laddove i fl ussi dei migranti siano contenuti; sicura-
mente no quando il fl usso diventa una marea uma-

na continua e inarrestabile, come sta accadendo 
ora, quando la Prefettura obbliga i Comuni, già in 
diffi  coltà con mille problematiche e con una mon-
tagna di burocrazia, a dar precedenza ai migranti a 
discapito dei suoi cittadini. 
Non facciamo demagogia spicciola, vogliamo solo 
ricordare che il “fi nto buonismo” non porta lontano, 
ma genera solo ulteriori disagi a tutti, soprattutto a 
chi dovrebbe infi ne benefi ciare della nostra acco-
glienza.
Occorre un piano di accoglienza controllata e con-
tingentata.
Secondo i dati uffi  ciali sbarcano 6 mila profughi 
sulle nostre coste ogni giorno. Come possiamo 
far fronte a una tale emergenza umanitaria da soli 
quando l’Europa lo ignora, quando persino il G7 ha 
depennato dall’ordine del giorno questo argomen-
to? Gli amministratori soni soli.
Fino a quando l’Unione Europea continuerà ad 
assegnare i fondi per l’accoglienza dei profughi 
e il Ministero degli Interni continuerà a ripartir-
li attraverso la quota del fondo nazionale per le 
politiche sociali, ci saranno sempre più soggetti 
(cooperative, associazioni, privati) interessati a 
gestire l’accoglienza e questo importante flusso 
di danaro.
Alziamo la voce nelle stanze del potere affi  nché 
prevalga il senso di responsabilità in chi prende le 
grandi decisioni.

Il fi nto buonismo non porta lontano

“il gruppo consiliare non ha inviato alla redazione
il testo richiesto”

“il gruppo consiliare non ha inviato alla redazione
il testo richiesto”

PER
BRAVIN
SINDACO

   PER SAN VITTORE OLONA



Sul tema profughi e immigrazione 
le posizioni sono due: quella po-
pulista e demagogica che si limita 
a urlare “no agli stranieri” e quella 
invece che tenta di dare soluzioni a 
un fenomeno che deve essere go-

vernato con responsabilità. Quest’ultima posizione 
non è “buonista” e tollerante ma “realista” e pragmati-
ca nel cercare soluzioni. Amministrare signifi ca assu-
mersi responsabilità di fronte ai problemi, non girarsi 
dall’altra parte. I processi vanno governati, non subiti.
Intanto cominciamo a chiarire che i profughi che 
stanno fuggendo da guerre e da situazioni di man-
canza di condizioni di sopravvivenza non sono da 
considerarsi automaticamente clandestini. Deve 
pretendersi che i controlli dei requisiti per il diritto 
all’asilo siano celeri ed effi  caci, ma l’immigrazione 
clandestina non può ora essere collegata alla vicen-
da profughi. 
Il fenomeno drammatico e di proporzioni ecceziona-
li dei profughi va aff rontato a più livelli. A livello in-
ternazionale ed europeo tanto si può fare, iniziando 
ad aiutare i paesi di provenienza e, per chi non può 
permanervi se non mettendo a repentaglio la pro-
pria vita, allestendo in prossimità di tali paesi centri 
di accoglienza e corridoi umanitari, per eliminare i 
viaggi della disperazione e il criminale traffi  co degli 
scafi sti.
Ma poi c’è il livello nazionale e locale, perché i profu-
ghi intanto arrivano. Chiusure e muri sono irrealistici 
e, nel caso dei profughi che giungono dal mare, cru-
deli e disumani. Cessiamo di soccorrere i profughi in 
mare? Mi spiace ma non ci sto. La vita umana prima 
di tutto. C’è da gestire allora l’accoglienza e qui dicia-
mo subito che l’ Unione Europea e gli Stati membri 
non possono non assumere la loro parte e aiutare l’I-
talia. E in Italia quale accoglienza predisporre? Sono 
assolutamente contrario ad accoglienze imposte 
dalle prefetture, spesso senza neppure informare a 
tempo i comuni. Il modello è quello partito da Le-
gnano e che si è riusciti a far recepire dalla prefettura 
nel protocollo di recente sottoposto alla fi rma dei co-
muni: è quello dell’accoglienza diff usa, equilibrata 
e sostenibile, dove si evitano grandi centri di raccol-
ta, con i conseguenti problemi di ordine pubblico, si 
coinvolgono i comuni nella gestione, e si collocano i 
profughi diff usamente sul territorio.
Il protocollo recepisce anzitutto l’accordo tra gover-
no e comuni rappresentati dall’ANCI, che fi ssa in 2,5 
profughi ogni mille abitanti. La quota di S. Vittore è 
di 23. Il protocollo prevede però importanti tempe-
ramenti e garanzie: il raggiungimento della quota (e 
non è un obbligo sanzionato ma solo un impegno) è 
verifi cato a livello di zona tenendo conto dei richie-
denti asilo già presenti, inoltre è suffi  ciente che un 
comune raggiunga la metà della quota per essere 
esentato dai bandi per l’invio dei profughi. Il proto-
collo pone poi un esplicito obbligo nei confronti dei 
comuni fi rmatari a non utilizzare caserme e strutture 
simili e a coinvolgere nella i Comuni, non solo avvi-

sandoli previamente di nuovi arrivi ma creando un 
tavolo con essi per una cogestione dell’accoglienza.
Il Comune di S. Vittore Olona ha già 27 profughi di-
chiarati, ben oltre la quota. Eppure incredibilmente 
non ha fi rmato il protocollo per pura e semplice 
demagogia, per non far apparire il Comune favo-
revole all’accoglienza, che, si sa, non porta voti... La 
conseguenza è che non benefi cerà dei limiti e delle 
garanzie del protocollo e la prefettura potrà inviare 
altri profughi senza neppure essere tenuta ad alcun 
preavviso. Di fatto non fi rmando l’Amministrazione 
accetta il modello dell’accoglienza imposta e non 
partecipata e condivisa. Complimenti!
Il protocollo ha invero una durata limitata (un anno 
e mezzo), ma intanto da subito i limiti e le garanzie 
per i comuni si applicano e sarebbe assurdo pensare 
a un suo mancato rinnovo, esponendosi la prefettura 
a una forte contestazione da parte di tutti i comuni, 
anche quelli oggi fi rmatari.Si prevede poi che nella 
sua vigenza si possa modifi care, ma solo nella par-
te relativa alle quote, e non in quella delle previste 
garanzie e limiti (resta ad esempio quello della suf-
fi cienza della metà della quota: S. Vittore sarebbe al 
“sicuro” anche nell’ipotesi di un suo raddoppio).
Per quanto riguarda i costi, il protocollo chiarisce che 
le azioni previste non comportano alcun tipo di 
onere aggiuntivo per i comuni, salvo l’avvio di atti-
vità socialmente utili. Ma tale avvio non è un obbligo 
ma un impegno a “promuovere le iniziative” che, “su 
base volontaria”, consentono tali attività.
Per gli attuali profughi il comune non ha impiegato 
alcuna struttura comunale (sono infatti alloggi in di-
sponibilità dei soggetti del terzo settore) e non sop-
porta alcun costo per l’accoglienza. Semmai, come 
disposto dall’allegato fi scale della legge di bilancio, 
il comune, come altri comuni che ospitano profughi, 
riceve come premialità dallo Stato 500 euro, non per 
far fronte ai costi di accoglienza dei profughi, ma per 
altre destinazioni, anche sociali, che il Comune riter-
rà utili. Insomma il Comune di S. Vittore Olona già 
accoglie profughi, prende i soldi e poi non fi rma il 
protocollo.
Infi ne, deve ben chiarirsi che sono necessarie poi 
eff ettive politiche di integrazione, che non sono 
benevole concessioni e indebiti privilegi che i soliti 
populisti sovranisti attribuiscono ai “buonisti” ma il 
presupposto imprescindibile per garantire la stessa 
sicurezza pubblica, eliminando possibili situazioni di 
emarginazione sociale da cui poi derivano illegalità 
e, per quanto riguarda il mondo musulmano, perico-
losi fenomeni di radicalizzazione. Esperienze di inte-
grazione positiva sono possibili e ci sono nella nostra 
zona e anche nel nostro paese, grazie all’operato an-
zitutto delle parrocchie, della Caritas, dell’associazio-
nismo sociale, della scuola. 
 

Alberto Fedeli
Gruppo consiliare “Patto Civico per S. Vittore Olona”

Gestire con realismo e responsabilità il fenomeno profughi
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